



## Síntesis de medios

22 de junio de 2022

### Primeras Planas

Indigna barbarie contra sacerdotes  
México vive una violencia criminal lacerante: jesuitas  
Indigna asesinato de dos padres jesuitas  
Aunque sí hay escasez, Sheinbaum descarta crisis de agua tipo NL  
Identifican al asesino de dos jesuitas y un guía de turistas  
Indignación por asesinato de sacerdotes jesuitas en la Tarahumara  
Cimbra a iglesia asesinato de dos Jesuitas  
Indignante  
"Tranquilos, ya soy águila"

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Los tapados y destapados

Hasta el momento, tres políticos de oposición ya levantaron la mano para ser candidatos a gobernar la CDMX en 2024; sin embargo, hay al menos cuatro tapados cuya trayectoria y reconocimiento los colocan como perfiles fuertes. Entre ellos está **Omar García Harfuch**, titular de la SSC y a quien se le atribuye la disminución en la incidencia delictiva durante los últimos meses. En la encuesta de Enkoll, Harfuch aparece como el perfil mejor posicionado para ser el candidato de Morena con una intención de voto de 28%. [Reporte Índigo](#)

#### La satisfacción de salvar vidas

**Agentes de la PBI** evitan que personas sean arrolladas en el Metro; rescataron a 83 el año pasado. Los elementos son capacitados por la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y forman parte del programa "Salvemos Vidas del Metro", que inició en 2016 por el aumento de suicidios, refirió el encargado, Arody Jaen Blanquer Sánchez. El número de casos disminuyó, por lo que se considera que el programa ha funcionado. [Reforma](#)

#### Realizan más de 4 mil revisiones al transporte público

Los operativos continúan por parte del INVEA y la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y hasta el momento se han sancionado a 319 unidades, por no cumplir con los requisitos de licencia Tipo "C" vigente, seguro vigente, no portar uniforme y llevar acompañante. [Ovaciones](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Heraldo de México](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#)

#### Sancionan a 80 conductores durante operativo de la SSC en la Cuahtémoc

Por invasión a carriles confinados, estacionarse en doble fila, en la banqueta y obstruir rampas de acceso para personas con discapacidad, 80 conductores fueron sancionados durante un operativo que realizó la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para la recuperación de vialidades en calles de la alcaldía Cuahtémoc. [La Jornada](#)

#### Programas sociales evitan la delincuencia: Batres

Los programas sociales ayudan a evitar la delincuencia, y si hay más bienestar también hay más seguridad, afirmó el titular de la SEGOB, Martí Batres. "¿Cómo combatimos la delincuencia?, generalmente se piensa que con más policía", sí, eso hacemos y la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** ha hecho un gran trabajo para **eso: hay más policía, mejor policía, más capacitada y mejor pagada**", indicó. [Ovaciones](#)



## Síntesis de medios

22 de junio de 2022

### Hallan en Periférico a mujer sin vida

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** junto con la FGJ indagan la muerte de una mujer que fue hallada en carriles centrales del Periférico, a la altura de San Jerónimo, en la colonia San Ángel, alcaldía Álvaro Obregón. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [La Prensa](#)

### Vuelca camión cargado con 10 toneladas de dulces

Un camión que transportaba aproximadamente 10 toneladas de dulces, se volcó en Circuito Interior y Norte 33, en la colonia Moctezuma Segunda Sección, alcaldía Venustiano Carranza. No se reportaron heridos. [Basta](#)

### Indagan balacera en Metro

Usuarios de redes sociales señalaron que, escucharon disparos en la Estación La Raza del Metro, en el transbordo de la Línea 3 a la 5. **Autoridades policíacas** señalan que se realizan diligencias para confirmar o rechazar la denuncia, pero aseguraron que detuvieron a dos sujetos involucrados en una riña y acusados por el delito de lesiones. [Excélsior](#)

### Blindan MH, con Centinela y Escarcha

La alcaldía Miguel Hidalgo intensificó la seguridad en las distintas secciones de la colonia Pensil, con un dispositivo coordinado por la Comisión en **Seguridad Ciudadana** y estuvo integrado por 60 elementos de la **Policía Auxiliar** y del Grupo Especial Sector Pantera MH. [La Prensa](#) / [Ovaciones](#)

### Surtía pipa a micros en plena vía pública

La alcaldía Tlalpan realizó un operativo contra el huachicoleo, venta y distribución de gas LP ilegal, que abastecía a vehículos en la vía pública y detuvieron a dos sujetos. En respuesta a una denuncia ciudadana, **policías** acudieron a la colonia Mesa de Hornos, en donde se realizaba dicha operación irregular. [Reforma](#) / [El Universal](#)

### Van contra mal uso de botones

El presidente de la **Comisión de Seguridad Ciudadana**, Nazario Norberto Sánchez, reconoció que hay preocupación en el Congreso de la CDMX ante el incremento del mal uso de los botones de pánico. De acuerdo con datos del C5, han aumentado las peticiones de ayuda falsas en los botones de auxilio; en casi el 14% de los casos los presionaron sin existir delito, accidente o algún incidente en la calle. [Ovaciones](#)

### Incidencia delictiva

Delitos como el homicidio doloso, abuso sexual y fraude han aumentado en los primeros cinco meses del año en la CDMX, indica el último informe del SESNSP. [Reforma](#)

### Columna Capital Político: Alborota encuesta también al PAN / Adrián Rueda

Hace dos días, El Financiero publicó una encuesta sobre las preferencias electorales de los capitalinos con miras a la sucesión de la Jefatura de Gobierno para 2024. La propia jefa de Gobierno descalificó la publicación, que le da una ventaja inicial de cinco puntos a la oposición sobre Morena y sus rémoras, pero fue la única pejiesta que puso en duda ese ejercicio. Ni siquiera Martí Batres, número dos en el Antiguo Ayuntamiento, salió a descalificar los números, como acostumbra. Y cómo iba a hacerlo, si la encuesta lo ubica en una carrera parejera con Rosa Icela Rodríguez y con **Omar Hamid García Harfuch** por la candidatura. [Excélsior](#)



## Síntesis de medios

22 de junio de 2022

### **Columna Poder ciudadano: Morena a dos años del cambio de gobierno en la ciudad / Juan Carlos Flores**

Vaya que en los nuevos tiempos políticos que estamos viviendo, en los que el que no se mueve no sale en la foto, andan ya desatados quienes aspiran a suceder a Claudia Sheinbaum en la jefatura de gobierno. Los candidatos a vencer en la capital son quienes ahora militan en Morena, más **Omar García Harfuch**, sin filiación partidista. Y son muy interesantes los movimientos que se están dando en el tablero guinda. [La Prensa](#)

### **Columna Hermano Lobo: En busca de la capital / Alberto González**

La batalla por la CDMX en 2024 será, sin duda, reñida, pues algunas encuestas muestran un empate. En el lado morenista no se ve un día de campo. La favorita del Presidente para buscar el cargo es la actual secretaria de Seguridad federal, Rosa Icela Rodríguez, aunque cuando se le pregunta sobre el tema ella se observa cauta. En una posición similar está el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, el único de los funcionarios del gabinete de Gobierno de la Ciudad de México al que se le permite lucir sus resultados en el combate a la delincuencia. [24 Horas](#)

### **Columna Invitada: La extorsión, como plaga bíblica, azota todos los rincones del país / Rocío Barrera**

La extorsión frena el desarrollo, limita el crecimiento económico y daña la percepción de un Estado de derecho. Al respecto, el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch** insistió en que ya se instalaron mesas de trabajo -en las que también participa la FGJ local-, para disminuir la incidencia de este ilícito mediante acciones que contemplan la detención y neutralización de los integrantes de los grupos delictivos, el fortalecimiento de los lazos de confianza y mejoramiento de la percepción de empresarios y comerciantes respecto a la policía de la CDMX. [Contra Réplica](#)

### **Artículo Seguridad: Fiel de la balanza / Manelich Castilla Craviotto**

Las instituciones de seguridad cargan con el descrédito cuando los indicadores delictivos son desfavorables. No es novedoso el linchamiento a las policías de los tres órdenes de gobierno, ni que los funcionarios responsables de la seguridad sacrifiquen, por ese solo hecho, parte de su reputación. Dicho de otra manera: buenos resultados en seguridad coadyuvan a fortalecer la imagen de quien ejerce el gobierno. Existe evidencia de modelos eficaces, como el de la CDMX, bajo el liderazgo de **Omar García Harfuch**. La seguridad es pues, la fiel de la balanza al evaluar un gobierno. [El Heraldo de México](#)

### **Columna Gente detrás del dinero: Seguridad y recuperación en Miguel Hidalgo / Mauricio Flores**

Vaya, lo que sucede en la Miguel Hidalgo tiene repercusiones nacionales en tanto que representa 4% del PIB nacional. De ahí la relevancia que el programa Blindar MH fuera reconocido por la reducción de 64% en los índices delictivos en relación con 2019: en el primer cuatrimestre de 2019 se registraron mil 532 delitos, mientras que se registraron 557 en el mismo lapso de 2022 conforme los datos del **SESNSP** y del monitoreo permanente que realiza el Consejo Ciudadano. [La Razón](#)

## Policiaco

### **Conductora resulta herida en una volcadura**

Una conductora resultó herida al volcar su vehículo en calles de la colonia Vallejo, alcaldía Gustavo A. Madero. Al lugar llegaron varias patrullas de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y ambulancias, quienes abanderaron la zona y atendieron a la tripulante del vehículo que se encontraba lesionada. [Basta](#)



## Síntesis de medios

22 de junio de 2022

### **Explosión de tanque de gas deja 2 heridos**

Se registró una fuerte explosión al parecer de un tanque de gas en un edificio en calles de la colonia Moderna, alcaldía Benito Juárez, lo que dejó como saldo dos personas lesionadas. A la zona acudieron agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** que desalojaron a los vecinos y marcaron un perímetro para evitar se acercaran a la zona del desastre. [La Prensa](#) / [Basta](#)

### **Culmina choque con 9 heridos, en Tlalpan**

Al menos nueve personas resultaron lesionadas, tras registrarse un choque sobre la carretera México-Cuernavaca, a la altura de la colonia San Pedro Mártir, en la alcaldía de Tlalpan, donde se vio involucrada una combi de transporte público de la Ruta 69. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, Bomberos y paramédicos del **ERUM**. [Basta](#)

### **Accidente en la carretera deja un herido**

Una persona resultó lesionada al registrarse la volcadura de un automóvil particular en el kilómetro 30 de la carretera México-Toluca, a la altura de La Marquesa, hasta donde se trasladaron paramédicos del **ERUM** quienes atendieron el percance. [Basta](#)

### **Fulminado por una descarga**

Un hombre indigente murió electrocutado, al colgarse de unos cables de alta tensión, sobre Eje 3 Sur Añil y Circuito Interior Río Churubusco, colonia Granjas México, alcaldía Iztacalco. Al lugar arribaron agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Ejecutan de tres tiros a El Gavilán**

Un sujeto asesinó a balazos a un taxista conocido como “El Gavilán” en calle Fujiyama, de la colonia Lomas de Chapultepec, en la alcaldía Gustavo A Madero. Paramédicos del **ERUM** reportaron el deceso, el responsable logró escapar. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Se da en la torre en supermercado**

Un trabajador murió tras caer cuando se encontraba realizando labores de mantenimiento de luminarias dentro de un supermercado ubicado en la Plaza Torres Lindavista, colonia Zacatenco, alcaldía Gustavo a. Madero. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y paramédicos para atender la emergencia. [Metro](#) / [Reforma](#)

## Justicia

### **Crearán unidad especial para el caso Digna Ochoa**

La fiscal Ernestina Godoy, anunció la creación de la Unidad Especializada para el Caso Digna Ochoa, con la que se reabre la averiguación previa iniciada por el homicidio de la defensora de derechos humanos, cometido el 19 de octubre de 2001. Para reforzar las tareas de la unidad especializada se podrá invitar a especialistas externas a la institución, como los pertenecientes a la red de instituciones y organismos autónomos que colaboran con el gobierno federal, señaló. [La Jornada](#)

### **UNAM acusa a alumno de amenazas**

Después de referir amenazas hacia una maestra y compañeros del aula, la Facultad de Derecho de la UNAM levantó una denuncia ante la FGJ contra uno de sus alumnos de posgrado. Se informó que fue citado para tener una reunión con la Secretaría de Vinculación y Asuntos Jurídicos, la cual se llevará a cabo a distancia para “evitar riesgos al alumnado” y poder determinar su situación en la Universidad, menciona la institución. [24 Horas](#)



Imagen Destacada

**REFORMA**

*La satisfacción  
de salvar vidas*



Los agentes de la PBI, Fernando Navarrete (izquierda) y Casiano Alejandro Cortés (derecha).